

# Existe la posibilidad de una quiebra de la paz entre Argentina y Chile: Videla

## El mandatario se pronunció en favor de una solución justa y equitativa en el conflicto del Beagle

(AP, AFP, UPI, PL y EFE)

BUENOS AIRES, 25 de diciembre.—El presidente argentino Jorge R. Videla, dijo que existe en estos momentos "la posibilidad de una quiebra de la paz, de esa paz que todos deseamos".

El comandante de la Armada, Almirante Armando Lambruschini, declaró que la intervención de un emisario papal es "la última instancia" para una solución pacífica del conflicto limítrofe con Chile.

El comandante del ejército, general Roberto Viola, habló de "una vigilancia serena, firme y expectante".

El jefe de la Aeronáutica, brigadier Orlando R. Agosti, dijo por su parte que "amamos la paz, pero con dignidad". Añadió que "somos altruistas, pero no queremos saber más de despojos".

Todos estos pronunciamientos formulados anoche, con motivo de la Navidad aludieron directamente al diferendo limítrofe que la Argentina y Chile tienen en la zona austral.

El presidente Videla dijo en su mensaje al país que "la Argentina vive hoy los momentos más trascendentes de su historia. El país, ayer postrado y hoy puesto de pie merced al esfuerzo de todos sus hijos, está dispuesto a echarse a andar hacia su destino de grandeza".

"Ese derrotero, no obstante", agregó, "se ve en nuestros días amenazado por la posibilidad de la quiebra de la paz, de esa paz que hoy todos deseamos".

Tras recordar palabras de Juan Pablo II en el sentido de que "si queréis la paz, educate en la paz", el presidente agradeció el gesto del Papa de enviar un emisario con motivo del diferendo con Chile en torno a la delimitación marítima en la zona del Canal de Beagle.

"A su disposición (del Papa) la Argentina debe agradecer con amor filial el próximo envío de una misión para ayudar a encontrar los caminos que nos conduzcan a una solución justa y equitativa en el diferendo austral, pero edificada bajo el signo de la paz", dijo Videla.

### ARGENTINA REFUERZA SUS POSICIONES EN EL SUR

Mientras tanto, efectivos militares de la provincia de San Juan y de la ciudad de Bahía Blanca partieron hacia lugares no determinados del sur de Argentina, se informó ayer.

En San Juan, mil 280 kilómetros al oeste de Buenos Aires, y previo a la partida del Regimiento 22 de Infantería de Montaña, el jefe de la guarnición militar, coronel Homar Sacrista, exhortó a la población a comportarse "a la altura de los acontecimientos que nos toca vivir, como herederos de un ejército victorioso, que no ha perdido ninguno de los enfrentamientos que ha tenido en todas sus campañas".

Desde Santa Blanca, 687 kilómetros al sur de aquí, emprendieron la marcha las tropas del regimiento de Caballería de tiradores blindados 7 Coronel Ramón Estomba.

Monseñor Idelfonso Sansierra, arzobispo de San Juan, dijo que para que prospere la mediación del Papa sobre el conflicto del Beagle "se deberá renunciar a todo hecho expansionista".

"De no ser así, esa posición se transformará en una piedra que no resultará fácil mover, de ahí lo difícil de la misión de la Santa Sede", acotó el prelado argentino.

### OPTIMISMO DEL ENVIADO DEL PAPA

Entre tanto, el representante especial del Papa ante los gobiernos de Argentina y Chile, cardenal Antonio Samore, partió esta noche de Roma hacia Buenos Aires y Santiago, donde ofrecerá los buenos oficios de la Santa Sede para encontrar una solución pacífica al diferendo del canal de Beagle.

"No sé cuánto tiempo podrá durar mi misión", subrayó el cardenal Samore antes de partir.

El representante de Juan Pablo II, que llegará a la capital argentina mañana a las 10:25 horas locales, afirmó que aboga "una gran esperanza" en el éxito de su misión.

Precisó que se entrevistará en la mañana del martes con un representante del gobierno argentino, antes de reunirse el miércoles en Santiago con los responsables chilenos.

### LA RESPONSABILIDAD DE LA OEA EN EL CONFLICTO

El embajador especial de Chile, Pedro Daza, declaró en Santiago que el problema limítrofe chileno-argentino "con todas sus derivaciones" está bajo la responsabilidad del Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA).



JORGE R. VIDELA

Daza hizo las declaraciones a su llegada anoche desde Washington, luego de asistir a una reunión de la OEA donde expuso los antecedentes relacionados con el diferendo austral, destinados a reforzar la solicitud chilena para la convocatoria del órgano de consulta del sistema interamericano.

El embajador especial dijo que el Consejo Permanente, de la OEA, luego de la descripción de los hechos, acordó suspender la reunión del órgano de consulta a la espera de la misión de paz que cumplirá un enviado papal en Argentina y Chile.

### LA IGLESIA CHILENA LLAMO A SEGUIR EL EJEMPLO DEL GOBIERNO

Por su parte, la Iglesia dijo en un mensaje de Navidad que los chilenos deben imitar el ejemplo del gobierno y actuar serenamente en el diferendo limítrofe con Argentina.

La nota del Episcopado dice que "Chile vive hoy una hora difícil. Estamos en conflicto con una gran nación hermana y este conflicto no se supera aún. Nuestros gobernantes están actuando con serenidad. Todos los chilenos debemos imitar su ejemplo".

Al mismo tiempo, el almirante chileno José Merino, miembro de la Junta Militar y jefe de la Armada, dijo ayer en un mensaje a los marinos que esta Navidad y el año nuevo "estarán marcados por la atención vigilante en la defensa del suelo patrio", en una aparente alusión a la situación existente entre Chile y Argentina.

### EN CRISIS, LA PAZ DEL CONTINENTE

En Caracas, el presidente Carlos Andrés Pérez afirmó que la paz de América Latina vive la crisis más grave de este siglo por el diferendo de Beagle.

Tal lo que sostiene en un mensaje al papa Juan Pablo II para felicitarlo por su decisión de enviar un mediador para que atienda la disputa jurisdiccional entre ambas naciones en el extremo sur del continente.

### SATISFACCION EN COSTA RICA

En San José, la cancillería costarricense manifestó hoy su satisfacción por la mediación emprendida por el Vaticano para solucionar pacíficamente el diferendo limítrofe chileno-argentino en la zona austral.

En una declaración, el canciller Rafael Ángel Calderón, expresó "sus mejores deseos por el buen éxito de este diálogo, que da inicio precisamente en esta época navideña".